
Une religion de façade ne conduit pas à la
sainteté !

Lectures de la messe

Première lecture

« Si quelqu’un ne veut pas travailler, qu’il ne mange pas non plus » (2 Th 3, 6-10.16-18)

Lecture de la deuxième lettre de saint Paul apôtre aux Thessaloniciens

     Frères,
au nom du Seigneur Jésus Christ,
nous vous ordonnons
d’éviter tout frère qui mène une vie désordonnée
et ne suit pas la tradition que vous avez reçue de nous.
    Vous savez bien, vous,
ce qu’il faut faire pour nous imiter.
Nous n’avons pas vécu parmi vous de façon désordonnée ;
    et le pain que nous avons mangé,
nous ne l’avons pas reçu gratuitement.
Au contraire, dans la peine et la fatigue, nuit et jour,
nous avons travaillé pour n’être à la charge d’aucun d’entre vous.
    Bien sûr, nous avons le droit d’être à charge,
mais nous avons voulu être pour vous un modèle à imiter.
    Et quand nous étions chez vous,
nous vous donnions cet ordre :
si quelqu’un ne veut pas travailler,
qu’il ne mange pas non plus.
    Que le Seigneur de la paix vous donne lui-même la paix,
en tout temps et de toute manière.
Que le Seigneur soit avec vous tous.
    La salutation est de ma main à moi, Paul.
Je signe de cette façon toutes mes lettres,
c’est mon écriture.
    Que la grâce de notre Seigneur Jésus Christ
soit avec vous tous.

            – Parole du Seigneur.

Psaume
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(Ps 127 (128), 1-2, 4-5)

R/ Heureux qui craint le Seigneur ! (Ps 127, 1a)

Heureux qui craint le Seigneur
et marche selon ses voies !
Tu te nourriras du travail de tes mains :
Heureux es-tu ! À toi, le bonheur !

Voilà comment sera béni
l’homme qui craint le Seigneur.
De Sion, que le Seigneur te bénisse !
Tu verras le bonheur de Jérusalem tous les jours de ta vie.

Évangile

« Vous êtes bien les fils de ceux qui ont assassiné les prophètes » (Mt 23, 27-32)

Alléluia. Alléluia.
En celui qui garde la parole du Christ
l’amour de Dieu atteint vraiment sa perfection.
Alléluia. (1 Jn 2, 5)

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu

    En ce temps-là,
Jésus disait :
    « Malheureux êtes-vous, scribes et pharisiens hypocrites,
parce que vous ressemblez à des sépulcres blanchis à la chaux :
à l’extérieur ils ont une belle apparence,
mais l’intérieur est rempli d’ossements
et de toutes sortes de choses impures.
    C’est ainsi que vous, à l’extérieur,
pour les gens, vous avez l’apparence d’hommes justes,
mais à l’intérieur vous êtes pleins d’hypocrisie et de mal.

    Malheureux êtes-vous, scribes et pharisiens hypocrites,
parce que vous bâtissez les sépulcres des prophètes,
vous décorez les tombeaux des justes,
    et vous dites :
“Si nous avions vécu à l’époque de nos pères,
nous n’aurions pas été leurs complices
pour verser le sang des prophètes.”
    Ainsi, vous témoignez contre vous-mêmes :
vous êtes bien les fils de ceux qui ont assassiné les prophètes.
    Vous donc, mettez le comble à la mesure de vos pères ! »

            – Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation

Bien-aimés dans le Seigneur Dieu soit loué en tout temps. L’Église fête aujourd’hui saint Augustin,
évêque africain d’Hippone, grand théologien, grand philosophe. La sainteté d’Augustin est le



témoignage que la science, la connaissance est un don de Dieu et ne doit jamais constituer un motif
d’opposition à la foi ou à Dieu. La vraie science ne critique pas, ne rejette pas, ne dénigre pas Dieu.
Le vrai scientifique, le vrai savant est un ami de Dieu. Saint Augustin est l’un des scientifiques qui a
le plus compris le désastre d’une raison sans foi, d’une recherche du savoir sans la lumière de
l’Évangile. Il a été philosophe avant de devenir théologien, il a expérimenté la misère d’une raison
souillée, qui produit des connaissances qui nous conduisent à notre perte.

Augustin est aussi un témoin de la véritable conversion. Il n’a pas pris le chemin des pharisiens, le
chemin de la duplicité, lorsqu’il a vraiment connu Dieu, il n’a pas pratiqué une religion de façade,
car la religion de façade, celle que pratiquaient les pharisiens, ne mène pas à la sainteté. Augustin
est sorti une fois pour toute et une fois pour de vrai des ténèbres d’une vie selon la chair vers
l’admirable lumière d’une vie dans l’Esprit Saint.

Augustin nous est donné pour modèle aujourd’hui. Ce qui nous empêche de nous convertir c’est
notre duplicité. Nous essayons de nous tromper nous-mêmes en nous fermant à une relation à Dieu
pour nous ouvrir à une religion qui se réduit à des formalités religieuses généralement devenues
routinières : nous allons à la messe le dimanche par automatisme, nous ne nous soucions plus de
préparer chaque messe pour la vivre comme une nouvelle rencontre avec le Dieu amour qui nous
attends dans l’Eucharistie pour nous combler de sa tendresse et de ses grâces. Nos prières sont
devenues également des routines, nous nous installons au lieu de la prière et attendons le temps
passer, nous ne nous soucions plus de méditer sur le message de l’Évangile, de le rapporter à notre
vie pour qu’il l’éclaire et nous inspire ce que nous devons corriger en nous-mêmes pour vivre une vie
toujours nouvelle. Ce n’est pas ce chemin qu’avait emprunté Saint Augustin, mais le chemin d’une
véritable conversion précédé d’une véritable repentance. Nous pouvons encore aujourd’hui lire le
livre des Confessions de Saint Augustin. Il a presque fait une confession publique pour regretter ses
péchés afin d’embrasser de tout son cœur une vie nouvelle, une vie de sainteté

Prions que, par l’intercession de Saint Augustin, le Seigneur nous accorde de sortir de la religion de
façade pour entrer dans la religion de cœur, de l’intérieure, une religion de conversion véritable et
de pratique de l’amour, de la miséricorde et de la justice.

Prions

Père Éternel et Tout-puissant toi qui a donné à ton serviteur Augustin la grâce d’une conversion
véritable, nous t’en prions, accorde-nous de sortir de la routine d’une religion de façade. Accorde-
nous la grâce de la véritable conversion du cœur. Par Jésus le Christ notre Seigneur. Amen.

Intercession

Seigneur Jésus, nous te prions pour tous les chrétiens du monde. Accorde à chacun de sortir des
routines religieuses qui ne traduisent pas une véritable relation avec toi.

Vierge Marie intercède pour nous

Exercice spirituel

Quelles sont nos pratiques religieuses qui sont devenues des routines? Essayons de les identifier et
de re-méditer sur leur signification et leur but. Est-ce nous sommes encore capables de méditer la
parole de Dieu en vue de nous convertir vraiment? Si ce n’est plus le cas, rendons nous bien compte
que nous ne sommes plus dans la vraie religion qui bâtit en nous la sainteté, nous sommes tombés
dans la façade. Demandons au Seigneur de nous donner un cœur nouveau et un esprit nouveau pour
une vie nouvelle avec Lui.



Loué soit Jésus-Christ.

André Kamta Sabang

Communauté des Disciples du Christ Vivant


